
Ecole Elémentaire Les Hirondelles
6-8 Place de Stalingrad

95 190 Fontenay en Parisis
095 1116 X

 Tel : 01 34 71 17 05
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0951116X@ac-versailles.fr

Conseil d’Ecole du vendredi 28 juin 2013 – 19h00 / 21h00
*************************************************

Prises de notes : Mmes Papin et Thumarin
*************************************************

Présents     : 
• pour les enseignants : Mesdames Brion-Guichard, Bielle-Garnier, Tromas et Thumarin, 

Messieurs Gomez et Cochet
• pour la municipalité : Madame Rivet,
• pour les parents d’élèves : Mesdames Papin, Trottier, Auroux, Tréhout, Gosselin, Bougoin, Balduzzi 
• Pour les DDEN : Monsieur Nugou
Excusés     : 
• pour les parents : Madame Duarte
• pour les enseignants : Mesdames Becquet, Toupance, Marin-Dubuard
• Pour l’Education Nationale : Madame Billoué, IEN de la circonscription de Louvres.

*************************************************
Ordre du Jour

A l’ordre du jour,
- 1/ PPMS : Bilan de l’exercice de validation
- 2/ Bilan des actions 2012-2013

o Cycle III
o Cycle II
o Rased

- 3/ Préparation année 2013-2014
- 4/ La nouvelle organisation du temps scolaire
- 5/ Etude surveillée

- 6/ Equipement informatique de l’école
- 7/  Point sur les travaux
- 8/  Les cross de l’année 2012-2013
- 9/  Bilan Aide Personnalisée 2012-2013
- 10/ Les évaluations nationales 2013 CE1 & CM2
- 11/ Visite du collège
- 12/ Kermesse des parents d’élèves
- 13/ Pont de l’Ascension
- 14/ Propreté et sécurité dans les toilettes
- 15/ Projet de bourse aux jouets

*************************************************
1 PPMS : Bilan de l’exercice de validation : L’exercice de validation du PPMS s’est déroulé le mardi 25 juin, 

en présence de Monsieur Boillereau, Conseiller Pédagogique de Circonscription. 
L’exercice de validation s’est bien déroulé et le PPMS est validé. Il sera néanmoins à réactualiser à la 
rentrée 2013 en fonction des nouveaux rythmes scolaires et de la fermeture de classe. 
Suite  à  cet  exercice,  quelques  réajustements  seront  à  mettre  en œuvre :  Des affichages  obligatoires  et 
permanents sont à installer, le signal d’alerte (coups de sifflet brefs et répétés) n’est pas assez efficace, il  
manquerait 2 Talkies Walkies afin que les 4 points de rassemblement et de coordination soient en relation. 
Il est aussi proposé de laisser les élèves des classes 1 et 2 dans leur salle respective, puisque celles-ci sont  
équipées de fenêtres neuves et étanches : ils disposeraient ainsi de plus d’espace, au cas où le confinement 
se prolongerait. De plus, il faudra également tenir à jour le stock de denrées périssables.

2 Bilan des actions 2012-2013 :
2.1 Cycle III     :   
2.1.1 La classe de neige : Le bilan est globalement très positif. Peu d’élèves n’y ont pas participé et uniquement 

pour  des  raisons  familiales.  Le  coût  par  famille  était  de  240€  par  enfant  (360€  pour  2  enfants).  
L’encadrement, composé de 4 enseignants, d’une animatrice de la commune et de 8 parents d’élèves a été  
très efficace.

2.1.2 SIGIDURS : Les élèves du CE2 et du CM2 ont profité de cette animation.
2.1.3 Maison de l’environnement : les élèves de CM1 et de CM2 ont profité de trois animations proposées par la 

maison de l’environnement.
2.1.4 La classe de CM1-CM2 a participé à une série d'animation avec « Robin des villes ».
2.1.5 Dans le cadre du module « sortie vélo », une seule sortie a été réalisée. Le mauvais temps n’a pas permis de 

renouveler. Une reprise est envisagée en septembre.
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2.1.6 Les élèves ont pu assister au spectacle Carbone V de la Compagnie Tewhoola, au foyer polyvalent. 
2.2 Cycle II     :   
2.2.1 Les deux CP-CE1 sont allées au château de Breteuil le lundi 24 juin
2.2.2 Les trois classes de cycle II sont allées au parc d’Hérouval le jeudi 27 juin
2.2.3 Les deux classes de CP-CE1 iront au musée de la magie, à Paris, le lundi 1er juillet
2.2.4 La classe de CE1 est allée au parc des félins le vendredi 7 juin
2.2.5 Les trois classes de cycle II sont allées au cirque Pinder pour le spectacle de Noël
2.2.6 Toutes les classes de l'école ont eu la possibilité d'aller voir l'exposition sur le cirque au foyer polyvalent.
2.3 RASED     :   Cette année 2012-2013, le fonctionnement du RASED a reposé sur madame Marin-Dubuard, poste  

E. Une psychologue scolaire de la circonscription est intervenue quand il le fallait, en cas d’urgence ou de  
réunion  institutionnelle.  A  la  rentrée  prochaine,  notre  secteur  bénéficiera  de  la  nomination  d’une 
psychologue scolaire, madame HECQUET FOLDY Isabelle. Les membres du RASED feront leur possible 
pour être présentes à l’occasion d’un des prochains conseils d’école. Cette année scolaire, madame Marin-
Dubuard a pris en charge 18 élèves (+ 4 autres élèves pour évaluation), a participé à 2 réunions d’ESS 
(Equipe de Suivi Scolaire) et à 6 réunions d’Equipe Educative.

3 Préparation de l’année scolaire 2013-2014 :
3.1 La fermeture de classe     :   L’Inspection Académique a prononcé une fermeture de classe car l’école annonçait 

152 élèves (après prise en compte des nouveaux élèves, des départs au collège et des déménagements) alors  
que le seuil de fermeture est à 161 élèves. Suite à une réunion organisée à l’école élémentaire, des parents  
d’élèves sont allés voir les nouveaux habitants de Fontenay. La plupart des nouveaux élèves arriveront à la  
rentrée 2014, mais, néanmoins, les effectifs prévisionnels pour la rentrée 2013 sont remontés à 156 au 28  
juin 2013. Si les effectifs augmentent durant les congés scolaires et atteignent le seuil de 161 élèves, il serait  
souhaitable de demander à la Directrice Académique de reconsidérer sa décision. Pour le moment, l’école  
prépare sa rentrée sur la base de 6 classes pour 156 élèves,  26 élèves en moyenne par classe,  avec de  
nombreuses classes à niveaux doubles. La structure de l’école sera affichée, comme d’habitude, le jour de la 
pré-rentrée, sauf si les effectifs peuvent prétendre à la réouverture de la 7 ème classe, auquel cas, rien ne sera 
annoncé avant la décision de la Directrice Académique.

3.2 L’équipe d’école     :   L’équipe d’école restera stable. Madame Toupance, qui perd son poste, restera sur l’école 
et travaillera avec monsieur Cochet. Madame Becquet retravaillera à plein temps. Madame Bielle-Garnier  
quitte l’école. 

4 La nouvelle organisation du temps scolaire :
4.1 Décision de la municipalité     :   Madame Rivet annonce le dispositif retenu par la municipalité. Les écoles de 

Fontenay-en-Parisis fonctionneront, à partir de la rentrée 2013 sur la base de 9 demi-journées de classe, de  
8H30 à 11H30 puis de 13H45 à 16H00 (lundi, mardi, jeudi, vendredi) et de 8H30 à 11H30 le mercredi. Les 
TAP (Temps d’Activités Périscolaires) seront organisés durant la pause méridienne et seront destinés à tout 
enfant préalablement inscrit sur la tranche horaire de la pause méridienne. Ces activités seront organisées  
dans les locaux du foyer polyvalent. La municipalité est à la recherche d’un ETP (Equivalent Temps Plein) 
pour compléter l’équipe d’animation. Les activités proposées seraient : Comédie musicale avec l'école de 
musique, Viet Vo Dao, animation par le CAVEX (Conservatoire des Animaux en Voie d'EXtinction), Atout 
jeux... Les tarifs périscolaires 2013/2014 seront votés en Conseil Municipal le 3 juillet. Le principe retenu  
étant que les familles n'aient pas à supporter le coût supplémentaire lié à l'encadrement et aux intervenants.

4.2 Les  enseignants  de  l’école  élémentaire  ont  présenté  le  texte  suivant     :   « Les  enseignants  de  l’école  
élémentaire « Les Hirondelles » ont participé à la concertation organisée par la Municipalité, ont manifesté  
leur accord sur le passage à la semaine de 4 jours et demi, ont fait une proposition qui prenait en compte en  
compte l’intérêt des enfants qui semblait faire consensus mais qui n’a pas été retenue par la Municipalité.  
Cette proposition, 9H00-12H00 et 14H15-16H30, permettait à un nombre non négligeable d’enfants de se  
lever plus tard, permettait  d’utiliser en grande partie les périodes où les enfants sont les plus réceptifs  
(11H00-12H00 & 15H00-17H00) et ne perturbait pas l’organisation de la fin de journée. Un autre choix a  
été fait, validé par les services départementaux de l’Education Nationale. Les enseignants prennent acte. »

4.3 Comité Local de Suivi     :   Madame Rivet a annoncé qu’un Comité Local de Suivi serait mis en place et se  
réunirait une fois par trimestre pour faire le point sur ces nouveaux rythmes.

5 L’étude surveillée en 2013-2014 : Les enseignants, après avoir consulté les familles des enfants fréquentant 
l’étude surveillée en 2012-2013 (78.9% des familles ayant répondu au questionnaire souhaitent le maintien de 
la durée de l’étude surveillée  (1 heure  30),   à  l’école.),  ont  pris  la décision de continuer  à gérer  l’étude  
surveillée, après le refus de la municipalité de la reprendre en charge dans le cadre du PEdT (Projet Educatif 
Territorial).  A  la  rentrée  2013-2014,  l’étude  surveillée,  gérée  par  l’Association  Scolaire  de  Fontenay, 
fonctionnera de 16H00 à 17H30, pour un coût de 3.50€ environ par séance à la charge des familles. Madame 
Rivet a répondu que l’ASF pouvait faire une demande de subvention auprès de la municipalité à cet effet.



6 Equipement  informatique  de  l’école : La  municipalité  a  fait  appel  au  service  informatique  de  la 
Communauté d'Agglomération de Roissy Porte de France pour équiper l'école élémentaire d’une classe mobile 
(un  ordinateur  maître  pour  l’enseignant  +  des  ordinateurs  portables  pour  les  élèves)  et  de  deux  VPI  
(Vidéoprojecteur Interactif). La communauté de communes installera le matériel durant les congés d’été puis  
proposera  aux enseignants  une information technique.  Ensuite,  les  enseignants  bénéficieront  d’animations 
pédagogiques par l’Education nationale.
Le matériel informatique sera stocké dans le bureau du psychologue scolaire qui sera protégé. Les 2 VPI 
seront installées dans 2 classes ; mais par les différents fonctionnements de décloisonnement, les élèves des 
autres  classes  pourront  en  bénéficier.  Les  élèves  du  cycle  II  pourraient,  eux  aussi,  bénéficier  de  ces  
équipements en l’absence de leurs aînés (sur des temps de piscine, par exemple). 

7 Point sur les travaux : Les travaux concernant le changement des portes et fenêtres seront achevés en 2013 
(durant  les  vacances  d’automne).  Monsieur  Gomez  fait  remarquer  que  durant  les  quelques  jours  où  les 
températures étaient de saison, il faisait très chaud dans sa classe. Ne faudrait-il pas poser des films protégeant 
des rayons du soleil sur les fenêtres des classes 1 et 2. Dans la cour du haut, les galets et les bordures en 
ciment, cèdent les uns après les autres, ce qui représente un danger pour les enfants. Une feuille de travaux 
circulera dans les classes avant les vacances d’été et le directeur prendra rendez-vous avec monsieur Magne  
(Maire-Adjoint en charge des travaux), durant la première semaine des vacances, afin de faire le tour des 
travaux demandés.

8 Les cross de l’année 2012-2013 : Les parents d’élèves font un constat sur la participation des élèves au cross  
des parents, se déroulant le samedi matin (45% en 2011, 30% en 2012, 26% en 2013) ; c’est décevant ! En 
début d’année scolaire, une réflexion sera engagée pour savoir ce qui sera fait en 2014 (peut-être étudier l’idée  
d’un regroupement avec le cross des écoles. Le cross s’est néanmoins très bien déroulé. Les participants ont  
apprécié la manifestation. Le cross des écoles, initialement prévu fin mai, a été reporté au 14 juin. Malgré les 
préparatifs  du  tournoi  annuel  de  football,  tout  s’est  bien  déroulé  et  la  plupart  des  élèves  ont  validé  la  
compétence liée à la course de régularité.

9 Bilan  de  l’Aide  Personnalisée  2012-2013 :  L’AP  a  plutôt  bien  fonctionné  durant  l’année  2012-2013, 
organisée sur la pause méridienne de 11H30 à 12H00 et en fin de journée de 16H30 à 17H30. En 2013-2014, 
l’équipe d’école mettra en place les Activités Pédagogiques Complémentaires (APC), certainement sur les  
mêmes plages horaires. Les APC pourront concerner des groupes d’enfants plus importants ; elles ne sont pas 
destinées aux seuls enfants en difficulté.

10 Les évaluations nationales CE1 & CM2 : Le dispositif va être abandonné. Le mode de notation ne semble 
pas refléter le niveau de l’élève. On ne sait pas pour le moment par quel dispositif ces évaluations vont être  
remplacées. Cette année, les évaluations n’avaient plus de caractère obligatoire. Tous les élèves de CE1 et de  
CM2 ont passé les évaluations nationales (à partir de la deuxième quinzaine de juin)  ; les résultats ont été 
(CE1) et seront (CM2) transmis à la circonscription pour un traitement local de ces résultats.

11 La visite du collège : La visite du collège par les élèves de CM2 s’est très bien déroulée. L’accueil, par la  
documentaliste,  était  tout  à  fait  adapté  à  l’âge  de  nos  élèves.  La  principale  a  répondu  favorablement  à 
l’invitation de l’école de venir présenter la rentrée au collège aux parents d’élèves. Les parents d’élèves élus  
s’interrogent sur l’opportunité que cette réunion se déroule dans les locaux du collège et permette la visite 
effective de l’établissement.

12 La kermesse du samedi 22 juin organisée par les parents d’élèves : La kermesse s’est  bien déroulée. 
Néanmoins, les parents d’élèves font le constat d’une baisse de 50% du nombre des parents ayant aidé à  
l’organisation  de  cette  kermesse,  qu’une  soixantaine  de  familles  ont  participé  aux  activités,  qu’une 
cinquantaine de personnes ont participé au repas (une centaine en 2012). Le directeur propose qu’une réunion  
préparatoire soit prévue assez tôt dans l’année scolaire.

13 Pont de l’Ascension : Les parents demandent ce qui est prévu pour le pont de l’Ascension 2014. Le directeur  
répond, qu’à ce jour, il n’a pas reçu d’information à ce sujet.

14 Propreté et sécurité dans les toilettes de l’école : Plusieurs familles ont fait la remarque que les toilettes des 
garçons sont souvent assez sales. Les enseignants ont confirmé que les toilettes sont nettoyées tous les jours,  
soit le soir, soit le matin. Les parents d’élèves se demandent s’il ne serait pas judicieux de prévoir un deuxième 
nettoyage des toilettes, en début d’après-midi.

15 Projet de bourse aux jouets en 2013-2014 :  Les parents d’élèves présentent l’idée d’organiser une bourse 
aux jouets le 12 octobre (le LOTO de la caisse des écoles ayant été abandonné) ou durant le week-end des 16 
& 17 novembre.

Séance levée à 21H15.
Pour le Conseil d’Ecole, le directeur,
M. Cochet Jean-François
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